

DEFENSE DE L'ENVIRONNEMENT

Ils manifestent en trottinettes, à pied, en rollers et à vélo...

Appartenant à une centaine d'associations, ils veulent être écoutés par les élus sur les thèmes qui leur tiennent à cœur

Dimanche 28 Janvier 2001



Les enfants, sensibilisés par leurs aînés, ont défilé en tête de cortège en trottinettes. Les manifestants entendent défendre l'environnement, le cadre de vie et la santé. (Photo Patrick Gherdoussi)

"L'écologie de demain, c'est eux qui vont la faire", affirme Victor Hugo Espinosa, président d'Ecoforum, en désignant les enfants qui défilent en trottinettes. Partis des Réformés, hier après-midi, plusieurs centaines de manifestants à pied, à vélo, en rollers et en trottinettes... ont exprimé leur volonté de défendre l'environnement, le cadre de vie et la santé. Ils ont ainsi défilé sur la Canebière en direction du Vieux-Port, puis de l'hôtel de ville. "Je suis un peu déçu, commente Victor Hugo Espinosa, qui est aussi le coordinateur de la manifestation, j'attendais près de 3 000 personnes. Mais, je sais que les personnes sensibilisées par l'écologie sont très nombreuses à Marseille et dans le département. Aujourd'hui, les citoyens en ont marre du clivage droite/gauche. Face aux mé-

mes types de problèmes, ils veulent s'unir. Nous assistons à la naissance d'une nouvelle écologie, pas partisane". "Il n'y a pas une pollution de gauche et une pollution de droite, renchérit Maryse Petit, un des porte-parole des manifestants. Sur un certain nombre de dossiers, comme le traitement des déchets, les transports en commun..., nous voulons être entendus par tous les partis politiques et nous souhaitons qu'un consensus s'établisse".

Manifestation le 26 mai

Au total, une centaine d'associations adhèrent aux thèmes de la manifestation. Amoureux des calanques, du massif de l'Etoile et du Garlaban..., défenseurs des sites forestiers, riverains de rocadés "bruyantes et polluantes", militants du droit au logement et aux équi-

pements publics..., tous se sont rassemblés, hier, pour faire cause commune. "Je revendique le droit de circuler librement, explique Patrick Canova, membre du collectif Vélos en ville. Faire du vélo n'est pas dangereux, ce sont les véhicules qui sont un danger. La voiture n'est pas faite pour la ville. Nous voulons promouvoir les moyens de transports non polluants". "Depuis 20 ans, nous nous battons contre le bruit et la pollution, confie Félicien Gastaldi, vice-président du collectif Chutes-Lavie-Fleming. Aujourd'hui, quatre des sept associations de riverains sont présentes". "Nous avons prévu une manifestation régionale le 26 mai, note le président d'Ecoforum, pour montrer la diversité de notre mouvement".

Emmanuelle Quémard